# 

## DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Jefe de Redacción: CARLOS JINESTA

Año IV

SAN Josè, Costa Rica, SABADO 13 DE ENERO DE 1923

La inhospitalidad de México

N.º 984

SECCION EDITORIAL

# La propaganda del Lic. Vasconcelos

Pocas semanas hace, el Licenciado don José Vasconcelos, Secretario de Instrucción Pública en México, en una conferencia que dió sobre la Paz Mundial para corresponder a una invitación que le hicieron el Liceo Internacional y la Asocia-ción de Chantauqua, hizo las siguientes declaraciones:

«Sobre la América Latina pesa la responsabilidad de dar esparcimiento a una uueva y más amplia expresión del espíritu de la raza, y quienes traten de aniquilar este poderoso movimiento del alma, matarán el progreso y suprimirán la

El señor Vasconcelos predica la unión de los pueblos de nuestra raza, que tienen idéntica religión, comunes aspiraciones e iguales costumbres. Manifiesta que estos conglomerados humanos que están unimismados por la sangre, por la fe y por resplandecientes pensamientos, deben aunarse para con-seguir la cristalización de sus aspiraciones y de sus intereses. Aboga por la defensa tesonera del iberoamericanismo, sobre todo. Una sola conciencia, para el señor Vasconcelos, es el anhelo de los países hispanoamericanos, anhelo que nosotros todos acariciamos con todas las fuerzas de nuestro espíritu.

El señor Vasconcelos encuentra hermandad de idealidades en la Argentina, Chile y el Brasil, países que ha visitado, y piensa con honda convicción que la América del Sur, priy piensa con nonda convectori que la América de Sul, pirmero, y después Centro América y México, pueden perfectamente estrechar poco a poco sus lazos de amistad y afecto para llegar al fin a hacer tangibles los ensueños de Bolívar y de Rodó. El distinguido educacionista mexicano dice que lo que nosotros necesitamos son comunicaciones y barcos de nuestra propiedad que impulsen nuestro comercio. La gran tamilia iberoamericana, unida por los vínculos étnicos y psíquicos, en no tardado día, para la ventura de su brillante fuquicos, en no tartado dia, para la ventua de servicio descollará triuníante en los dominios de la humana especie. Este ideal de don José Vasconcelos, hoy enunciado a los cuatro cabos dei Mundo, ha sido la inmanente preocupación de millones de almas que ansían ver en un haz vibrante todas las energías dinámicas de la Raza.

#### Circuitos Cortos

Esta mañana debajo de una

Como ahora no hay teléfo-nos, los chiquillos están ganando mucho por hacer mandados. Que no pierdan tiempo los cucharillas del Despacho de Guerra, que andan más ligeros que los pizotes.

Está para verificarse la fiesta anual de Esquipulas. Los perjudicados en el último mondongo del Monte Nacional irán en romería con candelas para ver si de algún paredón salta el gurbión perdida.

Guillermo Tristán estuvo tabla, encontraron en el Montes Macional de Piedad seis nas y nos dijo que él perdió reales, se lo avisamos a los dos mil cocos en la quiebra del accionistas...

Monte. Si yo hubiera sabido lo que nos iba a suceder, añadió Guillermo, hubiera comprado un aeroplano para irme de esta Ratonera.

> El Ingeniero Balta tíró la piedra y se escabulló del país. Mucha letra menuda sabía este señor que se bañó en aguas de nada rosadas, por cierto.

> ¿Cuándo bautizarán a Cas-tro Quesada? Ya es tiempo, pues está un poco grandecito. EL TIMIDO ATAULFO

#### Los que veranean

En Rancho Redondo veranean doña Abigael v. de Brenes e hijas. -En San Gabriel, la familia Es-

-Para San Juan la familia del General don Juan Bautista Ouirós.

-En San Isidro de Coronado, la familia de don Manuel Antonio Qui rós.

-En Tres Ríos la familia de don Gerónimo Pagés.

-En Barba don Ricardo Roig y tamilia.

-En Puntarenas las señoritas Hermida e Irma Gallegos y doña Gordiana de Alfaro e hijas.

### La Compañía de Alvarado a sus empleados

Hemos sabido que el señor don Felipe J. Alvarado seguirá na. y es de poco tiempo la pagando la mitad del sueldo expulsión decretada por auto-de los empleados de la Central ridades mexicanas al periodisde Teléfonos, edificio que fué destruído en el último incendio. Este gesto nos parece muy justo, por el cual felicitamos al señor Alvarado y a las empleaexpulsión. das telefonistas.

¿Quiere Ud. leer una bontta minos más duros e inconsidenovela? Dirijase a la Imprenta rados a los centramericanos, de dolor e apellidándolos escritorzuelos, de pesar.

# Elbautizo de mañana

A las 14 horas de mañana, en la residencia del señor don Carlos Jinesta y su señora esposa doña Sara de Jinesta, será bautizado por el vir-tuoso sacerdote el Canónigo don Ricardo Zunitga, el primogénito del hogar Inesta-Guevara y que reci-birá el nombre de Carios Francisco. Serán padrinos el señor Cie. don

Seran padrinos el senor accomi Ricardo Fournier Q. y la distinguida dama doña Marta Jiménes de Acosta. En esta oportunidad en que el ni-fitio Carlos Francisco va a recibir la Carlos Francisco va a recibir la

santa bendición cristiana, hacemos votos fervientes porque en su vida reciba siempre los halagos del Gran Dios Poderoso.

ROPISOPISOPISOPI

un recorte de Excelsior, gran

alude mal contra los centroa-

mericanos que actualmente re-

siden en el país azteca y por

consiguiente en contra los hon-

dureños que por uno u otro

motivo comen en estes mo-

Esta campaña se viene ha-

ciendo desde hace algún tiem-

po. El año pasado publicamos

xicano que fué a cumplimen-

paisanos, de los que fueron

últimamente a verificar estu-

dios, aprovechando las becas que dió aquel país, y la pren-

sa, sobre todo la prensa libre, hizo censuras al Gobierno y

comentarios acres por no ha-

berse utilizado sólo mexicanos y se acudió al elemento ex-

La lucha, pues, que México

sostiene en contra del latino-

americanismo es encarnizada

y sañuda. No hace mucho que

fué expulsado de aquel país,

rables a la expulsión, el gran poeta Ricardo Arenales—co-

lombiano, pero mexicano adop-tivo-por haber tomado parte

en la política militante en el diario independiente Cronos.

Lo mismo parece que le acon-

teció al insigne cronista gua-temalteco José Rodríguez Cer-

ridades mexicanas al periodis-

ta nicaragüense Juan Ramón

Avilés, aunque a últimas fe-

chas nos llegan noticias que

se ordenó revocar la referida

En el recorte que ahora pu-

blicamos se trata con los tér-

tranjero.

mentos del pan mexicano.

diario de México, en que

DEL MINUTO

# a Política y el Dinero

Apenas se avecina una cam- des del cardidato que eligen dadanos en las campañas po paña electoral y principia a pesan—como si fuera virtud— liticas pasadas, es muy otra y en las elecciones ha interve o de zutano para candidato a la Presidencia, ofmos decir frecuentemente a los ciudadanos: «fulano es impecable, pero carece de dinero»; «zutano es muy bueno, pero no tiene plata para la campaña y el capi-tal lo arrollará». Así, en esta forma, cada cual conviene, cada cual acepta, que el dinero es la base de las campañas electorales y que el poder del dinero es el que impone presidentes. Los ciudadanos justifican esto y hasta en las virtu-

dinero no sirve y el pueblo le vuelve la espalda.

No está demás que ahora que se inicia la campaña electoral, meditemos hasta donde pueden tener razón los ciuda danos.

cha política demanda gastos la influencia perniciosa del cade alguna consideración, tales pital. cales, alquiler de bestias y si preciso es, hasta trenes para la manilestaciones que sean el partido que vote más dineestrictamente indispensables. Pero de eso al derroche escandaloso de dinero que se hace para comprar conciencias, hay mucha diferencia.

Bastante experiencia tienen los ciudadanos de estas cosas, otras lindezas por el estilo, para que no se diga que exageramos.

Los partidos, en su loco afán de ganar, halagan a sus partidarios con dinero o con obsequios indirectos, que dan el mismo resultado. Esto es pernicioso porque corrompe las accionistas de la campaña poconciencias y el hombre poco 
a poco y por interés material, 
va perdiendo sus virtudes cívimuchas veces con todo e intecas al extremo de poner en reses atrasados. ¿No es esto mercado, a venta pública, la una barbaridad? dignidad de su voto. Los partidos que esta escuela han prode los pueblos.

¿Por qué? Ya lo diremos.

que es el voto y lo que significa el voto. No puede ser un ni un acto forzoso. En el voto debe haber lealtad, firmeza y sinceridad. Debe darse el voto por fulano o por zutano obedeciendo a convicciones propias. El voto, para que tenga todo su valor moral, debe darse des-

interesadamente, con el pensamiento puesto en alto por el cias? bienestar de la Patria. Saber o cuando menos tener esa convicción, que al emitir nuestro sufragio, vamos a bien a la República. vamos a hacer un cias funestas que esto trae.

Desgraciadamente la escue que hemos recibido los ciu-

En este número publicamos garrapateadores literarios olvidándose los mexicanos, que ellos forman uno de los pueblos del continente que más emigración da a Centto América por sus eternas revoluciones, y que aquí se les trata como a nacionales, con las mejores consideraciones. los últimos años del Gobierno del doctor Bertrand llegó a este país una tuerte remesa de algo de esa antipatía en con-tra del elemento latinoameri-cano que espeta el mismo dia-nnestro pan hondureño, que es

rio Excelsior, y recordamos de en el mes de agosto, cuando partió el gran séquito me
En algo sí, tiene razón de ser el egoísmo mexicano y es tar al Brasil con motivo de su en lo que respecta a la parti-Centenario, iban en la enorme cipación que los extranjeros comitiva algunos de nuestros quieren tener en los tópicos sobre política. Su celo en esto lo estimamos justo.

Y si los hondureños hemos dejado pasar por alto este asunto muchas veces dejando que se inmiscuyan en nuestra política no pocos elementoc extranjeros, en lo sucesivo, no lo debemos permitir y aplicare mos sin piedad el artículo de extranjería que corresponde a ciertos forasteros que abusan do de la franca hospitalidad que les brindamos se mezclan sin reservas en nuestra política con lujo de comentarios favo- para deturparnos después.

Esta es la única razón que les damos a los mexicanos en su actitud hostil para con los centroamericanos. For lo demás protestamos.

#### (De El Norte, Honduras)

### Duelo en Cartago

falleció el señor don Moisés Umaña, persoca muy apreciada y querida. A su señora madre doña Oliva v. de Umaña, a don David Umaña y señora, a don Fabio Umaña y señora y a las señoritas María Teresa, María Luisa y Margarita Umaña les enviamos por este medio la mássincera expresión de dolor en esta amar a hora

### Homenaje póstumo a R. Fernández Guell

A mediados de Marzo entrante serán traídos a esta capital los restos del malogrado y genial periodista Rogelio En la ciudad de Cartago Fernández Güell. Para el día que lleguen estos restos una Comisión nombrada para hacerle los funerales, nacen grandes preparativos.

El homenaje póstumo que Al hogar del caballero don se le tributará a Rogelio será Eduardo Castro y su apreciatamos suministrando datos a nuestros lectores sobre los preparativos quese hacen para traer el cá aver del recorde a suministrando datos a nuestros lectores sobre los preparativos quese hacen para traer el cá aver del recorde a suministra don el cual felicitamos a sus buenos padres. señor Fernández Güell.

Puede ser un santo, pero sin nido, de manera poderosa, el capital.

Se han destinado partidas, parece mentira!, hasta para la compra de aguardiente el día de las votaciones.

Partidos que tenían ganados ciertos pueblos, el día de las Convenimos en que toda lu- elecciones salen reventados por

> ro a la propaganda y compre más conciencias ese gana.

Dejando aparte la inmoralidad que esto reviste y el gran peligro de que sea solamente el capitalismo el que nombre gobierno, pasemos a otro aspecto de la cuestión.

El peligro está en que todo ese dinero que se derrocha el país lo paga. Lo pagamos todos los ciudadanos.

Ese dinero después es cobrado religiosamente por los

malversado, lo paga después pagado, merecen la maldición el pueblo con gotas de sudor y con gotas de sangre.

Y no se nos diga que no siempre ocurre esc. Cuando En primer lugar veamos lo muy bien le va al país, esos ee es el voto y lo que signi- acreedores en alguna forma son remunerados por el candiacto ajeno a nuestra voluntad, dato que triunfa; de allí el origen de muchas legaciones lujosas y que no son de utilidad práctica, y de allí muchas concesiones onerosas para el país.

Se convencen los ciudadanos que es un peligro todo ese dinero que se derrocha en política para comprar concien-

El pueblo debe despreciar con altivez la política a base de capital, por las consecuen-

Ante todo: moral cívica.

GIL SOL

#### Nueva heredera

Al hogar del caballero don Alfonso Lara y su apreciable señora esposa ha llegado una preciosa chiquitina que recibirá el nombre de Haydée.

A sus regocijados padres les enviamos nuestros sinceros parabienes.

# Hogar feliz

Al hogar del caballero don

Suscribase en LA PRENSA

Tribună de Colaboradores

# asunto petróleo El en el Congreso

acta para modificar algunas cláu- cado de desastroso por el distingui sulas del contrato petrolero en discusión en detalle y aprobado hasta sión que dictaminó en el asunto el inciso (b) del artículo 10°. Licenciado Ortiz? Pareciera que la

El dictamen de la comisión trata Richmond Levering Co. represende una manera admirable la cues tada por el señor Berger necesitara tión. El contrato que recomienda, aparte de ciertas modificaciones que deberán hacerse en la torma y no de fondo, constituye un trabajo costoso y previsor. Los señores de pozos que se obliga hacer a la Com a comisión, sin ser peritos en la pañía, de un número menor de cuanateria, han tenido el talento de extraer de los contratos presentados, todo lo mejor y sustancial para unificarlo dentro de un contrato beneficioso para el país, y que garantiza a la vez los interede las Compañías petroleras quieran venir a efectuar trabajos serios con intenciones de bene ficio propio y no con propósitos es. peculativos.

Por estas razones nos ha admirado el memorial que presentó el señor Berger, objetando, sin tino de buen técnico, como lo hizo saber el distinguido representante General Volio, algunas de las obligaciones del concesionario estipuladas en el contrato. Y nos extraña más la actitud del señor Berger, cuando el representante de la International Petroleum Company, señor Moreno, acababa de presentar un memorial al Congreso, acompañado de una forma de contrato, bien concluido, que ofreciera mejorar aún en parte el contrato medelo de la comisión.

No queremos que se nos crea inclinados a entorpecer el buen juicio de los señores diputados, estamos convencidos que la labor del actual Congreso en las cuestiones petroleras, es esforzada y acertada, pero si queremos llamar la atención de los distinguidos representantes sobre odificaciones que pretende el señor Berger introducir al Contrato, y que distan mucho del acierto técnico con que deben tratarse estos asuntos. El Contrato de la Comisión está basado en la proposición del señor Moreno y que a la vez está garantizada por la Compañía que este señor representa con 25 mil dólares, suma que responde al cum-plimiento de la obligación estipulada en el inciso (a) del artículo 10º que exije un primer depósito de....... \$ 35.000, 30 días después de que

el decreto seá ley de la República.

Cómo pretende pues el Sr. Berger aumenter el plazo para hacer este depósito? No está autorizado él, como el señor Moreno, para tratar de estos negocios con el Gobierno de Costa Rica? No tuvo el señor Berger suficiente tiempo desde que conoció el Contrato de la Comisión para comunicarse con su Compañía Imp. Falcó y Borrasé

Sociedad Cooperativa

Constructora

Tesorería General

Se pone en conocimiento de los interesados que esta Te-sorería no extenderá varias tarjetas de identificación a una misma persona, a menos que sea muy conocida y que al re-tirarias deje pagadas en esta oficina cinco cuotas adelan-tadas.

Todos los días de seis a ocho de la noche, 50 varas al Sur del Teatro Moderno, contiguo al Granero de Puntarenas, se atendera al público en general.

se atendera al publico en general.

Hay importantes declaraciones que hacer el viernes
próximo, en el local de la Confederación, que atañen directamente al porvenir de nuestra sociedad.

Se recomienda la puntual asistencia.

En la última sesión del Congreso sobre las modificaciones que había quedó aprobada la revisión del sufrido su propio Contrato, califido Diputado, miembro de la Comi-Licenciado Ortiz? Pareciera que la tiempo para entenderse con alguna otra Compañía en una combinación especulativa.

Es posible rebajar el número de tro pozos en los primeros cinco años? Creemos que no. A esto se obliga el Contrato del señor Moreno subsanando el defecto de que adolece el Contrato Pinto Greulich, que ha dado origen a la Costa Rica Oil Co. para efectuar trabajos perforando en seis años únicamente tres pozos y comenzando a perforar el cuarto. Ouiere el señor Berger perforar aur menos pozos que la Costa Rica Oil Corporation?

El canon de arriendo no debe ser menor de \$ 10.000 dollares anuales por toda la vida del Contrato; esto también lo ofrece la Compañía in ternacional de petróleo, y más aun se paga en otros lugares.

Si creemoa conveniente rebajar un tanto las obligaciones del conce sionario en los Contratos que debar hacerse en la Provincia de Guanacas te, por tratarse de una región hasta la hora no explorada y difícil de encontrar una Compañía que quisiera aventurar ingentes sumas de dinero bajo altas y peligrosas obligaciones.

Con el propósito de conseguir des de un principio rebajas en las obligaciones que interesa la concesión Berger, personas maliciosas, y no hay duda interesadas, han dado en decir ridiculamente, que el Sr. Moreno trabaja para la Costa Rica Oil Corporation. Las intrigas que se desarrollan en esta clase de negocios, y que poco a poco van apareciendo luz pública, han llevado la duda hasta el recinto del Congreso, que ha puesto en tercer orden la mejor proposición que se haya presentado en Costa Rica.

Nosotros tenemos confianza que esas dudas desaparezean de los espiritus elevados que animan a los senores representantes, y que sin dejarse de sorprender por el engaño que origina los intereses creados, hagan una seria investigación ayudados por el Poder Ejecutivo y por medio de nue tra Legación en los Estados Unidos para conocer la seriedad de la International Petroleum Co. y así no dejar pasar de lejos una Compañía que puede en día cercano fomentar de una manera evidente l industria petrolera del País.

UN CIUDADANO

ENTRE CHARLA Y CHARLA

#### la cucaracha de timo

neverà.

No se preocupa por nadie ni por nada.

En política siempre vota faltando cinco minutos para cerrar las votaciones, y así está bien informado del canque ca vez

Vive de negocios y siempre anda en tratos de ganado y de fincas, como si fuera un Rokefeller; sin embargo, esta más limpio que el ojo de un gallo. Carlos Morrillos es asi- vaba exprofeso. duo visitante de las oficinas periodísticas y es amigo de los repórteres para que lo estén anunciando cuando va al campo y cuando viene del campo, muerzo de primera! cuando cae en cama y cuando se levanta de la cama, en fin, la cosa es hacerse réclame y en ello Carlos Morrillos tiene el colmillo bien afilado.

En sus continuas visitas a las oficinas de periódico lo conocí, y se hizo amigo mío. Siempre que lo veo pasamos ratos de amena charla

—Pero, ¿cómo diablos te las compones—le dije un día para pasarla bien sin tener mitad?

me contestó—que jamás caballo y no había o ro medio de salir del paso.

Levantándome violentamenve del éxito en todos los ne gocios de la vida; jamás hagas mala cara aunque padez-cas aguda neuralgia; tómalo todo a broma y verás que así todo a broma y veras que así les—¿Lista o solos te orientas mejor para los nel hotel?—pregunté.— Sí, señor —me contestó el mozo. gocios.

Cuando me veo en serias dificultades me guardo el se-

se asiguata se lo lleva el diablo

A propósito, verás lo que me ocurrió una vez que fuí a una provincia a comprar gana-

#### Al señor Gerente de la United Fruit Co.

Varios caballeros se han acercado a nuestras oficinas mal? para que pidamos al señor Gerente de la United Fruit Company rebaje los pasajes de vapor de Limón a Colón, pues son muchas las personas que desean ir a conocer la Escuadra Americana que en breve irá a Panamá, pero los pasajes los encuentran muy altos para realizar el viaje.

Nosctros externamos al señor Gerente el deseo de los señores interesados.

Carlos Morrillos es el tipo do; a comprar ganado, así comás feliz que hay en el mun- mo suena; por supuesto, yo do. Con dinero o sin dinero hacía nada más que el mandasiempre está más fresco que do y me ganaba la comisión; una lechuga o más fresco que pues bien, llegué a la provin-un tomate de riñón puesto en cia y no tenía un céntimo para el hotel y en cambio tenía hambre porque a mí nunca me falta apetito.

¿Cómo crees que me las compuse para el almuerzo?

Entiendo que ayunarías. ¡Qué va, hombre, que va didato que va arriba. La úni Ayunan los tontos o los místise equivocó fué cos, pero Carlos Morrillos, el cuando don Ricardo hizo cola hijo de mi madre, jamás ayu de mico y nombró a don Alfredo el de la balija. hijo de mi madre, jamás ayu na. Ahora verás. Llegué al mejor hotel y pregunté por el mejor hotel y pregunté por el inodoro, me dieron las señas; entré. Allí busqué un bicho de esos que llaman cucarachas; maté una y la introduje en una caja de fósforos vacía que lle-

> Después tranquilamente me senté a la mesa y dando dos palmadas llamé al mozo y le dije en voz vibrante: ¡un al-

Inmediatamente tenía en la mesa siete platos con apetitosos manjares. Almorcé como cualquier apreciable burgués. Debo advertirte, entre paréntesis, que habían bastantes co-mensales. Al terminar con el último plato que era el de frijoles exquisitamente arreglados, introduje en el plato con mucho disimulo la cuearacha que llevaba en la caja de fósforos y la revolví bien con la una tercerilla partida por la cucaracha; nadie se enteró de esta maniobra poco decente,
—En primer lugar te diré pero la necesidad tiene cara de

> te hice un gesto de desagrado v llamé al mozo, rodeando de misterios el asunto, para que no se enteraran los comensa les-Está el señor dueño del

Hice que lo llamaran y cuando estaba en mi presencia, di-je con solemnidad:—caballero; creto, porque bien sé que a je con solemnidad:—caballero; nadie le importa lo que a mí yo vine a su hotel por ser el me ocurra. Después aguzo el más recomendado y por inspientendimiento y en alguna forma salgo con la mía; escucha:
jamás hay que asiguatarse.

—;Qué quiere decir eso de
asguatarse?

Todo acongojado el señor

—Perder los bartolos, es propietario, me rogó que no decir, perder el seso. El que hiciera ningún escándalo porque se perjudicaba la buena fama de su casa, y terminó por decirme que yo no tenía ningún derecho a pagarle, desde luego que me había ocurrido ese desagradable incidente en su casa y me dió un millón de excusas. Yo sabía, desde luego, que a ese final llegaríamos. ¿Comprendes ahora por qué solamente los tontos la pasan

CANUTO DELGADO

# Bautizo

Con el nombre de Filadelfo fué bautizado un niñito del Lic. don Carlos Víquez S. y su señora esposa doña Carmen Carazo M. El niñito fue bautizado en la iglesia del Carmen

Lea LA PRENSA

# Don Próspero Benavides

Sus afligidos hijos Enrique y Celina de Benavides, sus nietos Carmen, María Teresa, Ernestina, Bortensia, Enrique, Manuel Antonio, Marta y Elia Benavides, pasan por la pena de participárselo a sus amistades, agradeciéndoles su asistencia a la inhumación de su cadáver, el que saldrá de la iglesia del Carmen a las cinco de la tarde de hoy para el Cementerio.

San José, 13 de enero de 1923.

### Album social

En San Vicente se encuen-Cruz Meza.

señor don Antonio Font. Nos alegramos.

-Don Julio Piza y su se ñora esposa salieron para Tres Ríos.

-Vinieron de Cartago don

Federico Volio y señora.

—Del campo regresó don Francisco Jinesta Soto.

—En Limón se encuentra la señora doña Lía v. de Mendiola.

En Nueva York, sufrió operación la señorita Agnes Ford.

-Dora A. de Keith guar-

-Don Juan Felipe Picado ha continuado mejor.

-Ha mejorado la señora doña Marta Esquivel de Batalla.

-La señorita Conchita Alsina ha estado enferma.

-Doña Adela Montúfar v de Fernández se encuentra de-licada de salud.

-De Cartago vino la seño rita Matilde Guier.
—Para Limón saldrá la se-

fiorita Isabel Gólcher.

-Doña María G. de Fournier ha estado enferma

-La señorita Aida Chacón saldrá en breve para Cartago.

#### Cadena que rompemos

Cadena de la buena suerte Iulio Acosta a Alfredo Cost, éste a Jorge Brealy y éste a Carlos Jinesta.

Copie esto y mándecelo a nueve personas a quienes Ud. desea buena suerte; esta cadena fue empezada por un oficial tades en el Hotel Washington. del Ejército Americano y tiene que dar tres vueltas al mundo. No rompa la cadena porque

si lo hace le amenaza mala Cidarrillos sombra.

Procurará hacer la copia dentro de las veinticuatro horas de recibida la presente; cuente nueve días y al cabo de ellos vendrá la ocasión propicia para su buena suerte.

#### Restablecida

Ha restablecido la distinguida señora doña María Rey de Lindo, de lo cual nos alegramos mucho.

Las ediciones «Renovación» son más solicitadas de las personas de refina-do gusto literario. Estas obritas son editadas por la casa Falcó y Borrasé, San José. Lealas y se conven cerá.

### De Guatemala

Guatemala II PRENSA .tra la familia de don Rafael a ser publicado un directorio Cruz Meza. general de la ciudad de Guate-—Ha continuado mejor el mala, la edición será de seis ejemplares, lo editarán Rafael Mejía y Juan Cordero.

La obra de gramática de J. María Nulla aparecerá en este mes, la Tipografía Sánchez está haciendo labor patrótica. Reformándose esta clase de publicaciones en beneficio de la juventud.—V. M. Diaz.

Quezaltenango 11.

Hoy marcháronse deportistas mejicanos. Ayer jugóse re-ñidísimo match toot-ball venciendo Liga Quezaltenango, con dos goals a cero. Más de diez mil almas presenciaron el match, ovacionando el teams mexicano. Improvisáronse festivales, honrando a los hués pedes quienes dejaron imborra-bles simpatías, ambos contendientes en abrazo fraternal depositaron coronas al monu-mento del benemérito de las américas Benito Juárez. - Dia rio Los Altos.

# Corridas de toros

Para las próximas corridas de toros hay mucho entusiasmo en esta capital.

Los más de los palcos ya se han vendido. Don Leonidas don Tomás Guardia Peralta, y don Maximiliano Soto han apartado palcos para este es pectáculo taurino.

# Comida

Don Roberto Fait obsequiará el jueves entrante con una comida a algunas de sus amis-



¿Ha probado Ud. uno últimamente!

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager grande y pequeña; Doble", grande y pequeña; Aguas minerales Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale

# Pueblo y populacho A GRA

lato es el inmenso conglomerado de los hombres, la interminable falange que seres racionales que asociados bajo el imperio de una ley natural, buscan sobre la tierra un mismo fin y están sujetos a comunes destinos, gozan de iguales derechos y tienen que cumplir idénticos deberes.

Pero, en una acepción más res tringida, se llama pueblo a los po. bres, a los humildes, a los desgraciados; a los que al venir al mundo no se mecieron en doradas cunas, ni fueron abrigados en ricos pañales, encontraron ya abierto amplio camino en la vida; a los que al nacer hallaron ocupados todos los puestos, cerradas las puertas de la fortuna y en manos de otros las altas posiciones, los honores y casi todos los bienes ambicionados del hombre.

Es corriente, entonces, confundir el pueblo con el populacho; la miseria común los arropa a ambos y nivelador desprecio de las clases sociales elevadas, los envuelve y los

Y no obstante, hay un abismo, una distancia insalvable entre uno y otro. El pueblo, última grada de la escala social y víctima de todas las cargas, es sin embargo, el nervio de las naciones, el alma de las sociedades. La fuerza obscura pero incontrastable que paso a paso va labrando el progreso de la humanidad, forjando la civilización y alimentando la vida de aquéllas.

El populacho es la escoria; el pueblo el oro. El populacho es el residuo inmundo de la sociedad y su detritus corrompido; de éste surgen los criminales, los parásitos, la carne del vicio y los habitantes de las cárceles; es el hampa ansiosa de sangre y de pillaje, la chusma perniciosa y revolucionaria, enemiga del orden y la paz. El populacho está formado por los vagabundos, por los vencidos, por los que no supieron conquistarse un sitio en la vida ni bastarse a si mismos; por los que, sin ideales, sin voluntad y sin carácter no vieron que el trabajo y la honradez, la laboriosidad y la constancia son las palancas supre mas para remover todos los obstá-

eficaces para alcanzar lo que nos negó la suerte.

El pueblo es lo contrario. En la clase social que desde el primer instante se halla en lucha abierta con las adversidades del destino, y lenta pero seguramente va ganando terreno; es el obrero que endurece sus músculos en el trabajo y aquilata su voluntad en diario, aunque penoso bàtallar; él como el hierro, se forma a golpe de martillo. Del pueblo salen el hombre de empresa el comerciante avisado, el industrial ingenioso, el campesino austero y noble que bajo el sol y la lluvia tiende su robusto puño sobre la tierra, con gesto dominante, para regar las semillas, y lo alza, generoso, para ofrecer el fruto de su tenaz labor a los demás.

El pueblo es bueno e inocente, el populacho malicioso y pervertido; el pueblo merece admiración y respeto; el populacho desprecio y castigo; el primero es acreedor a la protección y al apoyo; el segundo inspira repulsión y lástima, pero debe ser tratado con severidad; el uno trabaja, otro vive en huelga; aquél busca la paz, éste la guerra para pescar en río revuelto.

Es preciso, pues, no confundirnos; es necesario dar a cada cual su merecido y no cobijarnos despectivamente bajo una misma denomina-

Ambos han menester educadores, espíritus filantrópicos y desiteresa dos,que se esfuercen en llevarlos por el camino del bien; que los saquen de la tutela de los falsos apóstoles y de las torcidas sendas de la poliqueteria; que los libren de las garras de los vividores y de los abismos del vicio; que les ayuden a coronar dentro del orden y el derecho sus justas aspiraciones, y los acerquen a la meta de su perseccionamiento. VERITAS



Obras completas de

W. WALKER ATKINSON

La Salud — La Riqueza — El Amor

**VERANEANTES!!** 

Batas de baño Elegantes y baratas

En "El Gallo de Oro"

Este año será numerosa la concudel milagroso Santo Cristo de Esquipulas, pues casi todos los vehículos de trasporte, coches, autos y carretas, han sido contratados de antema

Muchos concurrirán a venerar la misma imagen al Santuario de la Agonía en Alajuela, donde promete estar muy lucida la fiesta religiosa que se anuncia.

Ha vuelto a renacer la tranquilidad en el apreciable hogar del conocido deportista don Arnulfo Zeledón y su muy digna señora doña Albina, pues sus encantadores niñitos conti nuan mejor de la penosa enfermedad que los tuvo abatidos.

Lo que celebramos infinitamente.

A Melitón Salas lo engancharon diario de la mañana con anunciar éstos la muerte de Constantino de Grecia, ex-Rey de los Helenos.

Melitón, creyendo se anunciaba la muerte de un amigo a quien debe sus favores, de nombre Constantino y vecino de Grecia de Alajuela, se puso a llorar como un niño en la esquina del Colegio de Señoritas.

El policía de línea le preguntó a Salas que deshogara su pena, previa investigación del origen de aquellas lágrimas.

El cuerpo de Policía de Puntarenas ha sido provisto de nuevos y lucidos uniformes, gracias al estuer zo de su activo Comandante don Juan Honorato Carrillo, a quiennos complacemos en felicitar.

Nuestro colega «El Viajero», se manario puntarense protesta enérgicamente en su sección editorial del número del jueves, de la empre sa de Luz Eléctrica de aquella ciu dad, la cual ordenó suspender e servicio de luz de las oficinas del

aludido órgano porteño. Represalias de la Compañía, se gún dice «El Visjero», porque éste ha atacado el pésimo servicio que

presta a sus abonados. Es sensurable la actitud de aque lla empresa.

Mañana irá a la provincia de Alejuela, un grupo de obreros con federados; allá los espera una comi sión de obreros alajuelenses y ha brá una reunión con el objeto de estrechar más las relaciones y lazos de solidaridad entre la clase-así os lo dijeron algunos de los en

tusiastas muchachos - pero nosotros rrencia en Alajuelita de fieles devotos siempre maliciosos, suponemos que esta es la primer avanzada del Partido Reformista y van a cambiar impresiones acerca de la próxima candidatura del General don Jorge Volio Iiménez.

> Se inician, pues, los obreros, con entusiasmo y vigor como siempre lo han sabido hacer cuando ponen su pasión en algo.

lunes informaremos de esta asamblea alajuelense.

#### Carta de un comerciante

El jueves próximo pasado y por nvitación de la Cámara de Comer cio asistimos a una reunión que allí se verificaba con el objeto de deli berar sobre el asunto de la doble patente, se discutió largamente y presentáronse variás mociones en este sentido tendientes al no pago de es ta odiosa patente, en lo que estamos al sentimiento los pregoneros del de acuerdo la mayoría de los comerciantes allí presentes, pero como la mesa dijera que únicamente los socios de dicha Cámara tenían derecho de votar, entonces nos retiramos de aquel recinto gran número de comer ciantes como protesta a esa disposi ción, yo pregunto entonces.

¿Para qué se nos convocó entons si no teniamos alli vez ni voto?

¿Por qué entonces no dispusieron ellos conforme sus deseos y no se nos hubo de perder el tiempo inútilmen te en perjuicio de nuestros negocios?

Muy bien pudiéramos haber hecho esto así como nos metieron la doble patente sin consultar más que a unos pocos, así también pudieron haber hecho cualquier otra cosa en pro o en contra nuestra, siendo por lo general perjudicado el pequeño comercio que hoy con dificultad se sostiene, amen de que no tenga que salir con las manos en la cabeza.

UN COMERCIANTE

### El Dr. Rivera acusado ante el Municipio

El señor Veterinario del Matadero ha sido acusado ante el Municipio por el destace de algunos cerdos atacados de frutilla. El Juzgado Municipal levantó una información sobre este asunto. Por la cul-pabilidad del doctor Rivera votaron los munícipes Salazar, Loría y Ureña, y en favor del doctor Rivera, don Cleto G. Víquez, don Rodrigo Soto y el Lic. Carranza.

Se recuerda a nues-tros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivas

"Gets=It" El Matador De Callos



"Gets-It" Fabricado por E. Lawrence & Co., go, Ill., E. U. A.

### Directiva en propiedad de la Cooperativa Constructora

Anoche, con numerosa asistencia, fue nombrada la Directiva de la Sociedad Cooperativa Constuctora de Casas Baratas.

Ya pasa de cuatrocientos el número de socios y anoche la Confederación estaba de bote en bote.

Se habló del nombramiento de la Junta Constructora y se procedió a elegir la Directiva que fungirá en este año de mil novecientos veintitrés.

La directiva quedó integrada así La directiva quedó integrada así: Presidente, don José Pérez Portilla; Vicepresidente, don Constantino Arroyo R.; Secretario, don Octavio Montero; Prosecretario, don Jesús Pérez; Fiscal General, don Juan Be-jarano. Vocales: 1° don Pedro Sala-zár; 2° don Manuel Contreras; 3° don José Araya; 4° don Eurique Cortés; Tesorero General, don Andrés Boza Cano.

Cano.

Esta Directiva procederá lo más pronto posible al nombramiento de la Junta Constructora que se hará cargo de las edificaciones que vayan operándose con motivo de los sorteos semanales.

Los socies de la Conpositiva de la

Los socios de la Cooperativa es-tán animados del mejor entusiasmo y en breve se completará el número de las mil acciones; es tal la anima ción que por esta empresa hay, que más bien dentro de pocos días so-brarán socios.

Quiere Ud. quitarse los callos? Compre hoy mismo



el infalible

DEPOSITO PERMANENTE EN EL PIAVE

Frente al lado Norte del Mercado Ap. 397 San José Teléf, 815

# **LUCTUOSA**

A la edad de ochenta años falleció repentinamente en esta capital, hoy a las diez de la mañana, el distinguido ciudadano don Próspero Benavides Quesada, padre de nuestro apreciable amigo don Enrique Benavides.

El entierro se efectuará esta tarde, saliendo el cortejo fúnebre de la Iglesia del Car-men a las 17 horas. Consignamos esta triste no-

ticia, con expresiones de nuestra mas sentida condolencia a don Enrique, a su señora doña Celina de Benavides y a su estimable familia.

#### Nueva Directiva

de la «Sociedad Gimnástica Española» San José, C. R. 13 de enero de

1923. Señor Director de La Prensa Pie.

Muy señor mio:

Muy señor mio:

Tengo el gusto de comunicarle que en la Asamblea General verificada el 10 de los corrientes, se elligió la siguiente Directiva para el presente año.

Presidentes Honorarios: Dr. R. Moreno Cañas, señor Alberto T. Brenes, señor Juan Dent, señor Alfredo Lutchaining, Doctor J. M. Victory. J. Albertazzi Avendaño, Presidente; Miguel A. Castro, Vicepresidente; A. Castro Rawson, Secretario; José A Font, Tesorero; Gastón Michaud, Cap. General; Vocales: Raúl Guzmán, Elías Muñoz, José L. Ugalde, Franco, Hernández, Max. García S., Rumualdo Bolaños. — Quedo de Ud. muy atto. s. s. — A. Castro Rawson, Srio.

# Muere la señorita Juanita Alvarado

Ayer falleció en el Guanacaste la muy apreciable seño-rita Juanita Alvarado. La señorita Alvarado estaba de temporada en el Cantón de Cañas.

A sus afligos padres don Ismael Alvarado y doña Mar-garita de Alvarado les enviamos nuestra más viva expresión de dolor 

Un jabón de pureza garantizada en precio bajo

6760

# Azul Monitor

Es siempre uniforme en calidad y su precio lo pone dentro del alcançe de todos

### Carnicéria EL CAPRICHO de AUGUSTO COLOMBARI

Como lo indica su nombre, tiene su capricho, en el ganado que consume, examinado, gordo y escogido, en mantener un surtido completo de carnes famosas.

Boast Beeff. Res, cerdo, ternero y carnero los sábados.
Por demás esta decir, que esta carnicería está montada al estilo europeo, no Admire MOSCAS.

ORDENE POR TELEGONO 321

# 

GRAN HOTEL METROPOLI 50 varas al Sur del Banco de Costa Rica

Cuartos con todo el confort Excelente mesa — Espécialidad: jueves y domingo TELEFONO Nº 861 APARTADO Nº 1163

# ese tesoro que todos ambicionamos se consigue leyendo se obras de este gran pensador norteamericano. Se han publicado los siguientes tomos, empastados lujosa-tente. Impresión nítida y buen papel. Cada tomo & 5.00

Publicadas

:Conócete! Las fuerzas ocultas Psicología del éxito
Las leyes del pensamiento
Quiere, y podrás!
El trabajo mental Las leyes del raciocin o Cómo habéis de pensar

La ciencia de lpabra La fuerza de la inteligencia opfia en tí

En pernsa

El empleo de la inte igencia Una fuerza nueva Vivid como os digo

De venta en la Imprenta FALCO Y BORRASE

# crimen horrible

consista en avenguar la vida y milagros de sus vecinos.

Al lado de su cesa estaba situada
la «Quinta de\_las Rosas», encantadora morada en la cual residía desde hacía algún tiempo una tamilia
americana compuesta del padre, sir
Jackson, de la madre y de la hija de
ambos, javen de unos diez y ocho Jackson, de la madte y de la hija de una sembos, javen de unos diez y ocho años, que era una maravilla de elegancia y de belleza.

¡Qué suerte para M. Duboisl Autes la Quinta estaba ocupada por un capitád de caballería, soltero, acompañado de su asistente.

Las cosas cambraron al fin de un prode definition

modo definitivo.

M. Dabois no abandonaba su puesto de observación detrás de los postigos de la ventana que daba al

Una noche, a eso de las ocho y media, oyó hondos sollozos que par tían de la Quinta. Apagó la luz, y vió a Sir Jackson, a su mujer y a su hija. Esta última era la que solloza

hija. Esta última era la que sollozaba, llevando en brazos un objeto.

—¡Pobrecilla! ¡Pobrecilla!—exclamaba Miss Jackson.

—No hables tan fuerte, hija mia, dijo la madre. Vas a llamar la atención de los vecinos.

—¡No puedo contenerme!

—No te abandones a tu dolor. Es

preciso que la olvides.

—¡No, no me es posible, mamál

M. Dubois estaba alarmadísimo.

- Qué desgracia tan grandel re-puso la joven. ¿Por qué ha querido mi padre que muera?

'As sapes due no bodiamos con 'As la paga de mastro bodes; contesto la baque due maestro bodes; contesto

- ¡Qué lástima! ¡Era tau hermo--¡Pues es preciso que desaparez-

—¡Pues es preciso que desaparez-cal dijo el padre en voz baja. —¡Pobre hija mia, exclamó miss Jackson llorando a lágrima viva. —¿Su hija? murmuró M. Dubois, a quien se le pusieron los pelos de

punta.

—La enterramos aquí en el jarclin, dijo Sir Jackson.

—[Enterrarlà! rugió la joven.
[Eso nunca!

—2 y qué quieres que hagamos
de ella?

de ella?

M. Dobis no se atrevía a moverse de su puesto.

Sir Jackson provisto de un azadón se puso a cavar una fosa.

—|Ya está! dijo a los pocos momentos. ¡Acabemos de una véz!

—|Valor, Eval exclamó la madre.
El americano se apoderó del objeto que su hija llevaba en brazos y lo colocó en la fosa, que inmediatamen te cubrió de tierra.

te cubrió de tierra.

Miss Eva se arrodilló.

—¡Descause en paz! dijo sir Jackson, y no hablemos más del asuntol da

—¡Descause en pazi dijo sir Jack-son, y no hablemos más del asuntol —¡Vendré diariamente a poner flores sobre tu tumbal repuso la io-ven.

Al oir estas palabrae

ven. Y los tres entraron en la casa. M. Dubois estaba aterrado. Acabába de ser testigo de un crimen ho rrible

El padre habia dado muertea una c iatura y, aprovechando el misterio de la noche, acababa de enterrarla. M. Dubois creyó que estaba en el caso de denunciar el hecho a la justicia. Miró el reloj y vió que eran las diez. Cogió el sombrero y corrió al domicilio del Procurador de la República.

Este, al verle, le dijo:

-¿Es usted, M. Dubois? ¿A qué

— ¿Es usted, M. Dubois' ¿A qué debo el honor de su visita?
— A un motivo muy grave. ¿Puede oírnos alguien?
— Nadie. Hable usted.
— ¡Señor Procurador, se acaba de cometer en esta población un crimen abominable!

-¡No es posible, exclamó el Ma-gistrado! -Yo lo ha presenciado. ¿Conoce

usted a esos americanos que viven al lado de mi casa?

—Sir Jackson y su familia?

—Si, secson y su taminar
—Si, señor: aunque no acostumbio ocuparme de mis vecinos, he
estado sobre ellos, porque no me
fisba de ellos.
—Vamos al hecho.

— Esta noche a las ocho y media, of ruidos de sollozos que partían del jardín, y tiemblo al recordar lo que vi desde una de mis ventanas. La j ven llevaba en brazos un niño re-

En una pequeña población de Bretaña vivía el acaudalado propietario de Bretaña vivía el acaudalado propietario de Uninfanticidio. La criatura M. Dubois, cuya única ocupación iba envuelta en una sábana y la muconsistía en averiguar la vida y michacha la cubría de basos. El padre

una señal afirmativa.

—¡Qué cosa taa raral dijo el Magistrado. ¿E-tá usted dispuesto a
sostener su acusación bajo juramen
to y a presentar una querella con su

-Si. señor.

Dictada por el Procurador, M. Dubois escribió en debida forma la correspondiente noticia firmada por

Cuando M. Dubois hubo partido el procurador de la República se puso a meditar. Costábale gran tra-baj i creer en la culpabilidad de los acusados, pero consideraba posible la perpetración del crimen denuncia-do. La causa debía ser forsozamen-te sensacional. Nada le faltaba para te sensacional. Nada le faitaba para provocar el interés del público: la posición de los culpables, la falta de la joven, el infanticidio, la complicidad de los padres, y hasta aquel entierro misterioso a la pálida claridad de la luna. El éxito había de ser ruidoso e indiscutible.

Al día siguiente, por la mañana el Juez de instrucción, acompañado de un Teniente de gerdarmes, se presentó en casa de sir Jackson. La multitud se situó ante la quinta, pues M. Dubois había hecho circular la

M. Dubois habia hecho circular la noticia del crimen por toda la po-blación.

El americano no pudo ocultar su sorpresa al ver al Juez y ser detenido en unión de su mujer y

de su hija.

-No comprendo lo que pasa,
dijo sir Jackson, y deseo que me explique usted....

-Un vecino de la población le ha acusado a usted del crimen de infanticidio, cometido en la persona

de su nieto.

—¡Ĉaballero! exclamó sir Jack son con indignación. ¡Ni una palabra más, o le arrojo a usted de mi casa!

-Modérese usted y conteste mis preguhtas.

-¡La broma es demasiado pe-sada, caballero, para que pueda yo tolerarla con calmal

—Nunca me chanceo en el ejercicio de mis funciones.
 —Si no fuese usted la representación de la justicia francesa, me

haria usted reir.

—¿Qué hacia usted ayer a las ocho y media en su jardin?

—¿Qué... qué hacia?...

Al oír estas palabras el america no lanzó una estrepitosa carcajada —Es usted víctima de algún im bécil, dijo sir Jackson. Sigame us

Acto contínuo abrió todas las puertas de su casa para que la mu-chedumbre pudiese acompañar al Magistrado

Cogió un azadón, abrió la fosa la concurrencia vió envuelto en na sábana blanca el cadáver de na hermosa perra.

Al cabo de ocho días, sir Jack son y su familia se embarcaban pa-ra América, resueltos a no volver a poner los pies en Francia.

#### JARDINERIA LA CAMELIA

Telefono Nº 172 Premiada en la última Exposición Nacional con MEDALLA DE ORO

FRANCISCO AVILA

150 vs. al Sur de la Iglesia de la I SAN JOSE, C. R.

#### De Administración

Deseosa la Administración de La Prensa de normalizar todas sus operaciones, espera que los antiguos j ven llevaba en brazos un niño re-cién nacido.
— ¿Un niño recién nacido? ¿Le ha visto usted? OBRAS EN VENTA EN LA

# Imprenta y Librería FALCO & BORRASE

PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

Obras de Pío Baroja 

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS TOMOS A € 1-25 CADA UNO

Shelley : Shakespeare : Leopardi Verlaine : Heine : Wordsworth Teixeira d'Pascoaes : Victor Hugo

#### Obras completas de B. Morales San Martíu

A & 4.00 el tomo El Ocaso del Hombre Enigma de lo Imposible erra Levantina (2 tomos)

### Obras de J. E. Rodó

#### Lea Las Parábolas de Guyau

Precio: 6 1 25

#### Obras de Marden

A CINGO COLONES EL TOMO EMPASTADO SIEMPRE: ADELANTE EL EXITO COMERCIAL ABRIRSE PASO LA INICIACION EN LOS NEGO-DIOS

#### Tomos a 60 céntimos

LAS CLASES JORNALERAS, Francisco Pi y Margall
MISCELANEA FILOSÓFICA, Vol-

LA PROPIEDAD, P. J. Proudhon CRÍTICA DEL CRISTIANISMO, F

Laurent
TEMAS VARIOS, E. Benot
EL HOMBRE Y LA TIERRA (fiag
mentos), Eliseo Reclus
LAS CIENCIAS HISTÓRICAS Y

LAS CIENCIAS NATURALES, E Renán y M. Bertheiot CRÍTICA SOCIAL, Emilio Zola DE LOS JESUITAS, J. Michelet LA RELIGIOSA, Diderot

#### Obras de H Balzac

COPTAS de H Balzac

Toyo a decirselo ahora
voy a decirselo ahora

Para todo trabajo en el ramo tipográfico, dirijase Ud. a la impienta

Falcò y Borrasé Pasaje CALDERON

### Los grandes autores

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTAD

EL ROMANCERO DEL CID
LA ILIADA, Homero
FAUSTO (2 tomos), Goethe
EL BANDOLERO, T. de Molina
ENTREMESES, Cervantes
EL BARBERO DE SEVILLA; BODAS DE FIGARO, Beaumarchais
HAMLET;ROMEO Y JULIETA, Skakespeare

kespeare
EDIPO (trilogia), Sófocles
AMADO HASTA EL PATIBULO,

PILAR ABARCA, J. Llampayas

#### Biblioteca Domenech

Biblioteca Domenech

Tomos Empastados A & 1-50
Las cereass del comenterio, Gabriel Miró.
El espada Montes, Frank Harris.

Ferusalén en Dalecarita, Selma Lagerlof.
La vor de las campanas, Carlos Dickens.

El Abimo, Carlos Dickens.

Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
Quitotia, J. Jesus Garcia.

Pate, Marion, J. Petre Bojart.

Hipólico na Monitaña, Mauricio Hewlett.

Ansiss de vida, Luis Q. Huertos.
Nuestras hermanny, Henri I vedán.
L'Ocipablet, V. Le Queux.

Por la vidad, J. Pous y Pagé
Los rocas blancas, Eduardo P od.
Su Majestad, Enrique Lave án.
El cadiver vivienté, León I olstoi.
El refing, Stevenson y Orbourne.
Erótica, B. Morales San Martin.
Relato de un nihilitata, Antón Tchokr.
El cupón f lso, León Tolstoi.
Del huero aprovinciano, Gabriel Miró Fausto, por Iván Turguene
Balada, R. Sánchez Diaz.

Juventud de Principe, W. Meyer Kolstomero, Conde León Tolstoi
Mirnie, A. Lichtenberg

Harto Sabroso, José Carner.

Rey en la tumba, Anthony Hope.
El silencio, Eduardo Red.

Apuntes de un desconocido, Fedor Dos toyeusky, 21.

El caso Leavenworth, A. K. Green, 2 t.

El amor caterárdico, G. Martines Sierra.

La enjuta, Victor Catalá.

[Plos salve a la Reinal, Allen UpwardLa bella dormia en el bospue...., Francois de Nion.

Rebeldia, Joaquín Dicenta.

#### Ediciones Mínimas

A 40 CENTIMOS TOMO A 40 ENTIMOS TOMO
Agua/wertes del Zoologico, C. Onelli.
Lineas, Andres Terzaga.
Meditaciones, M. Medina Betancort.
Cartas Amatorias, Mariana Alcoforado.
Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez).
Crainqueolite, Anatole France.
oemas, Guillermo Valencia.
O Poesias, Edmundo Montagne.
Algunas páginas, Rem de Gourmont
Sus mejores cuentos, A. Monteavaro.
El sexto matrimonio de Jarba Azul,

#### Ediciones Renovación

A 30 CENTIMOS TOMO Bronces de antaño, (teatro), E. Calsami

Bronces de antaño, (teatro), E. Calsamiglia.

El jardin de Epicuro, Anatole France Pagrinas escogidas, Mariano Ospina R. Juan José, Joaquin Dicenta Miscelánea literaria, Juan Maragall.

La Ciencia y la Melajíscia, C. Gagini, La vida que pasa, Eduardo Zamacois. El Estado Docente, R. Castro Meléndez. Artículos, Eça de Queiroz. Evangéticas, P. B. Palacios (Almafuerte). Las guarias del crepisculo, N. Pacheco la escuela. Luis de Zulueta.

La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo. Lecturas, Angel Ganivet.

La Basilica Fantasma, Pierre Loti. El principe feliz, Oscar Wilde.

Landica no triste (poesias), Vte. Mcdina Delmomento fugag. L. Montalbán Homenaje a Francia 1918.

Desde Europa, J. Enrique Rodó.

A UN COLON TOMO

A UN COLON TOMO

A UN COLON TOMO

La República de los soviets, L. Araquistain
Cuentos de amor y de tragedia, V Sáenz.
Fanatismo político y religioso, Benito
Pérez Galdos
Didlogos sobre la belleza, F. Pi y Margay
Páginas selectas, Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana, Nicaragua
Malos vecinos, Georges Clemenceau
El pátio azul, Santiago Rusiñol
De sobremesa, Jacinto Benavente
A 50 Céntimos tomo
Las Virgenes Locds, por Vicente Blasco Ioañez.
Pequeño Ideario, Angel Ganivet.
Las Rosas de Engaddí (poesías), Rafael Arévalo Martinez.

# DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horasde oficina de 10 a 11. y le 2 a3 5, contiguo al Teatro Variedades Teléfono Númeo 143 San José, Costa Rica

## Siguirreños

El señor médico del pueblo de este cantón y de Pococí se encuentra enfermo con paludismo, en Limón Ojala mejore pronto, son puestros mejores deseos.

:: Debemos hacer constar con to da sinceridad el aprecio y estima con que a nuestro muy querido y estimado Alcalde don Rafael Rodri. guez Campos se le tiene tanto aqui como en Pococí. Es un joven honrado, entendido y muy cumplido en sus obligaciones.

:: Ojalá a algunnas calles de esta localidad se les de una limpiadita, pues ya parecen montañas y ello han conocido nuestros Tribudesdice mucho de la higiene de la nales de Justicia, es un modelocalidad.

:: El servicio de basura es bastan te deficiente: se hace pero con muchairregularidad al extremò de que los vecinos se ven en el caso de botar desearse que remedien el mal.

:: También deseariamos que no se permitiera por ningún concepto destazar por la noche; que se destace sólo en las horas del día, pues con ello ganaríamos mucho todos los vecinos, además el Juez del mata· han sido para mí una reveladero debe inspeccionar antes los ción». animales que se van a matar.

:: En esta semana tuvimos el plade la casa Tomás FernánJez, señor rós, Perito Tercero en Discorcer de tener entre nosotros al Agente don Ramón Calderóu Hernández persona muy querida por sus moda- y profundo por lo cual le en-

# El peritazgo

de don Eduardo Fournier

A nuestra mesa de redacción ha llegado un interesante folleto intitulado: «Peritazgo Mercantil de don Eduardo Fournier Quirós en juicio ordinario de don Ramón Ulloa vs. Felipe J. Alvarado y Cía.» Este folleto trae un trabajo preliminar del Licenciado don Rámón Zelaya y dice: «El presente informe pericial vertido en uno de los litigios más trascendentales y complejos de cuantos lo de esta clase de labores». Y refiriéndose al Sr. Fournier Quirós, dice: «Las capacidades técnicas de gran contabilista sus basuras en las calles. Es de que ha demostrado el señor Fournier en este trabajo, así como la integridad de Catón que demostró durante su ejecución,-rechazando con dignidad muy tentadoras ofertas-

En este informe, el señor don Eduardo Fournier Quidia, hace un trabajo excelente les caballerosos y por su hourradez. viamos nuestros sinceros pa-Corresponsal rabienes.

# Camiones de Carga

Hemos puesto al servicio público dos camiones grandes para carga.

Hacemos viajes a Cartago y Heredia siempre que haya carga suficiente.

Precios moderados.—Servicio rápido. J. P. ARANGO & C?

Teléjono 850.

Apartado 916.

Por qué no gana Ud. dinero comprando sus artículos en

# LA MARQUESA

TIENDA DE

CESAR ARGUEDAS -SITUADA FRENTE AL PASAJE JIMÉNEZ

allí encontrará Ud. vestidos para hombres y niños a precios de oportunidad, corsets, driles, céfiros, mantas y lienzos, a precios de ganga. También ofrezco una Registradora para cantina o pulpería, muy barata.

# and the continue of the contin United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

есь дередередереде передередередередередере

Principiando con el vapor TOLOA que llegará a puerto Li-

mon el jueves 13 de los corrientes, los vapores ULUA, CALA-MARES, PASTORES y TOLOA, harán el servicio entre Nueva York y Limón zarpando los días domingo directamente para Nueva York via Habana, Cuba,

Con el vapor CAMITO de la Elders y Fyffes Ltd. que saldrá de Limón el 13 de los corrientes quedará restablecido el servicio quiencenal, de Limón a Bristol, vía Cristobal y Kingston. Los vapores SAN BLAS, SAN GIL, SAN BENITO y SAN BRUNO harán el servicio regular entre Puerto Limon y Boston. Estos vapores, en combinacion con los de la Elders y Fyffes Ltd , harán el servicio semanal de Limon a Cristobal, zarpando los viernes en la tarde, a partir del viernes 13 del presente mes.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compafisa en Limon y San José o a los sub-Agentes Sasso & Pirie Sucs., en San José.

> G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

San José, octubre 9 de 1922.

Town March M